



Réservé  
aux abonnés

## En Inde, cette catastrophe a fait plus de 20 000 morts : des victimes venues à Rouen pour Lubrizol

En décembre 1984, une catastrophe chimique de grande ampleur a fait plus de 20 000 morts à Bhopal, une ville du centre de l'Inde. Lundi 16 juin 2025, l'association des victimes de cette catastrophe est venue à Rouen (Seine-Maritime) pour croiser leur combat avec celui des victimes de Lubrizol. Deux accidents. Deux bilans complètement différents. Mais une même quête de vérité, de transparence et de justice.



Rachna Dhingra (à gauche), représentante de l'association de défense des survivants de la catastrophe de Bhopal en 1984 en Inde, est venue à la rencontre de l'Union des victimes de Lubrizol, lundi 16 juin 2025, à Rouen (Seine-Maritime). | OUEST-FRANCE

Ouest-France Nicolas DENOYELLE.

Publié le 19/06/2025 à 17h47

Joi mérique

Lundi 16 juin 2025, Rachna Dhingra, représentante de l'association de défense des survivants de la [catastrophe de Bhopal](#), est venue à Rouen (Seine-Maritime), accompagnée de son éditrice. Un déplacement normand, à la rencontre de l'Union des victimes de Lubrizol, inscrit dans une tournée mondiale qui vise à rafraîchir les mémoires sur ce qu'ont vécu les habitants de la ville indienne de Bhopal, en 1984.

**Lire aussi :** [Pire accident industriel de l'histoire en Inde, « Bhopal n'a pas 40 ans, Bhopal dure depuis 40 ans »](#)

## Plus de 20 000 morts

Dans la nuit du 2 au 3 décembre 1984 à Bhopal, une ville du centre de l'Inde, une explosion dans une usine d'une filiale de la firme américaine Union Carbide, produisant des pesticides, a dégagé 40 t d'un gaz mortel dans l'atmosphère. Cette catastrophe a fait un peu moins de 10 000 morts le jour même ou dans les jours qui ont suivi, puis des milliers par la suite.

 **Le Tour est déjà dans LaPlace !**

Gagnez des places VIP et des goodies dès maintenant. Réservez aux abonné(e)s. [Je découvre](#)

Entre 20000 et 25 000 selon l'association et plus de 500 000 malades. Le PDG de l'entreprise, à l'époque, Warren Anderson, accusé de « mort par négligence » ne s'est pas présenté au procès qui a suivi. Il est décédé le 29 septembre 2014, à Vero Beach en Floride, aux États-Unis. Il n'aura jamais été jugé par la justice indienne.

**Lire aussi :** [L'Inde procède au traitement de déchets toxiques de Bhopal, 40 ans après la catastrophe](#)

« On se bat pour que justice soit faite »

« Évidemment, cette catastrophe qui a fait des milliers de morts n'est pas comparable avec l'incendie de Lubrizol », souligne Christonhe Holleville pour l'Union des victimes de Lubrizol. **Mais elle a demandé à nous rencontrer. C'est**

et dans son cas, comme dans le nôtre,

MENU

La **ouest**  
**france**

Mon espace



### Newsletter La Matinale

Recevez l'essentiel de l'actualité nationale et internationale. [Je m'inscris](#)

**Voir aussi : VIDÉO.** [Cinq ans après la catastrophe industrielle de Lubrizol, voici 5 dates clés à retenir](#)

## « Des gens tombent encore malades »

C'est en 1999 que Rachna Dhingra, à l'époque étudiante à l'université du Michigan, s'est intéressée aux causes et conséquences de la catastrophe. Depuis, elle ne cesse de réclamer justice et un meilleur suivi des victimes. **« Je suis venu pour dire ce qu'il s'est passé à Bhopal, pour faire savoir qu'aujourd'hui encore des gens tombent malades à cause des pollutions générées sur place, et pour qu'on ne les oublie pas. »**

[Lubrizol](#)[Accidents](#)[Catastrophes](#)[Environnement](#)[Rouen](#)[Normandie](#)

### Ailleurs sur le web

Contenus sponsorisés par Taboola

### Quel est le fournisseur internet le moins cher en France ?

France-Conso.info | Sponsorisé

### Pourquoi les chats font-ils ça ? les comportements étranges des chats exp